
ASSEMBLEA ORDINARIA COMITATO REGIONALE ABRUZZO 

VERBALE N. 2 DEL 01/07/2023 

 

L’anno 2023, il giorno 01 del mese di giugno ore 17.30 presso la sala della 

biblioteca Comunale Raffaele Mattioli, Vasto (CH) Via D'Avalos, si è riunita 

l’Assemblea Regionale ordinaria, convocata con nota prot. n. 2023/05073/CR/U 

del 15/06/2023, recante il seguente Ordine del Giorno: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Resoconto su attività di Audit eseguiti nel corso del 2023; 

3. Manovra PNA; 

4. Presentazione rendiconto esercizio finanziario 2022; 

5. Informativa prossime variazioni dello Statuto CRI; 

6. Beni strumentali e strategici regionali - Costituzione gruppi di lavoro per 

la regolamentazione. 
 

Constatato che l’Assemblea è stata regolarmente convocata ai sensi degli artt. 

27.3 e 27.4 del Regolamento delle Assemblee e dei Consigli Direttivi, si riunisce 

in seconda convocazione. 

I nominativi dei soci presenti sono indicati nel libro firme/presenze allegato al 

presente verbale che ne forma parte integrante e sostanziale (allegato 1). I soci 

assenti, Gabriela Tabacco Presidente del Comitato di Avezzano, Marco 

Antonucci Presidente del Comitato di L’Aquila, Fabio Nieddu Presidente del 

Comitato di Pescara, Pierluigi Parisi Presidente del Comitato di Spoltore, Anna 

Mancini Presidente del Comitato di Sulmona sono non giustificati. 

Sono presenti, inoltre, i Consiglieri Regionali, Maria Mucciante, Guido Santoro 

e Raoul Pomante; la Delegata Regionale Laschiazza Francesca, la dipendente 

regionale, Daiana Mattioli, ed il Segretario Regionale Giovanni Ceccaroni. 

Presiede l’Assemblea il Presidente Regionale Gabriele Perfetti. 

Il Presidente apre formalmente i lavori salutando e ringraziando i presenti ed in 

particolar modo il Presidente Enzo Mucci del Comitato di Vasto che nella 

medesima giornata, oltre che l’Assemblea Regionale, sta ospitando la XXII 

Gara Regionale di Primo Soccorso. 
 

Il Presidente propone la nomina il Segretario Regionale Giovanni Ceccaroni 

quale Segretario verbalizzante. 
 

L’Assemblea all’unanimità approva. 

 

Punto 1 all’O.d.G. - Approvazione verbale della seduta precedente 
 

Il Presidente passa la parola al Segretario Regionale che da lettura del verbale 

della seduta precedente, tenutasi in presenza il 22/10/2022.  Il Presidente 

chiede se vi siano interventi in merito al verbale appena letto. Non essendoci 

interventi il Presidente pone in votazione il verbale. 
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L’Assemblea chiamata al voto, con voti favorevoli 11/13 oppure con voti contrari 

0/17, astenuti 2/17 (Adriano Renzo Voogt e Pino Pomponio assenti alla seduta 

precedente) approva il verbale. 

 

Punto 2 all’O.d.G. - Resoconto su attività di Audit eseguiti nel corso del 

2023 

 

Il Presidente introduce il tema al punto 2 dell’ordine del giorno “Resoconto su 

attività di Audit eseguiti nel corso del 2023” e passa la parola al Segretario 

Regionale per l’esposizione. 

Il Segretario fa una breve introduzione ricordando che l’attività di audit - 

rientrante nell’ambito dei poteri statutari di vigilanza e controllo in capo ai 

Comitati Regionali di cui al Titolo II del Regolamento sulla trasparenza e sui 

controlli – è finalizzata a fornire ordinariamente supporto ai Comitati Territoriali 

nel corretto svolgimento dell’azione amministrativa e della gestione associativa. 

Al termine dell’audit gli incaricati delle attività redigono apposita relazione che 

riporta eventuali criticità rilevate e le relative proposte di intervento, e la 

trasmettono, unitamente al verbale, al Consiglio Direttivo Regionale. 

Il Segretario riferisce che l’attività di audit si sono correttamente svolte secondo 

il programma definito dal Consiglio Direttivo Regionale, delibera n. 8 del 

22.01.2023. Riferisce che durante l’attività di audit si è riscontrata la massima 

collaborazione dei Presidenti territoriali e dello staff messo a supporto con la 

messa a disposizione della documentazione di volta in volta richiesta e fornendo 

quesiti ai vari questi posti. 

Alla data dell’Assemblea erano stati sottoposti ad Audit n. 7 Comitati, nello 

specifico Avezzano, Carsoli, Cepagatti, Chieti, Giulianova, Lanciano e Penne. 

L’impostazione degli audit, come per l’anno precedente, è stata sempre quella 

di dare un taglio non inquisitorio alle attività che venivano condotte, 

enfatizzando le caratteristiche di confronto e miglioramento nel pieno spirito del 

dettato regolamentare. 

Il Segretario riferisce che per gli Audit 2023 ci si è concentrati maggiormente ad 

analizzare quelli che sono gli aspetti contabili ed amministrativi rispetto agli 

aspetti della governance già ampiamente trattati durante gli Audit 2022.  

Le attività si sono sempre concluse con la redazione e sottoscrizione di verbali 

nei quali veniva riportata la descrizione delle attività condotte e le prescrizioni 

effettuate risultandone una casistica di fattispecie utili per approfondire criticità 

e potenzialità di ogni contesto locale. 

 

 

Punto 3 all’O.d.G. - Manovra PNA 

 

Il Presidente introduce il tema al punto 3 dell’ordine del giorno “Manovra Parco 

PNA” comunicando ai presenti che gli uffici regionali hanno provveduto ad 

inviare, ai Comitati Regionali ed ai Comitati territoriali della Regione Abruzzo, la 
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nota informativa contente tutti i dettagli circa il PNA 2023 che quest’anno ha la 

durata di 5 settimane, inizio 29 luglio fine 2 settembre 2023. 

Nella prima settimana di PNA si svolgerà in concomitanza della  seconda 
settimana del Moving Mountains an International Camp, un campo 
internazionale che ospiterà a Villetta Barrea (AQ), dal 22 luglio al 5 agosto 2023, 
ospiti provenienti da diverse Società Nazionali. L'obiettivo del progetto è di 
aumentare l’engagement dei Giovani all’interno delle Società Nazionali 
partecipanti. “Moving Mountains” sarà sia un campo di formazione che di 
friendship e si propongono un Training YABC, diversi workshop e attività sul 
territorio, anche in collaborazione con l'Ente Parco. 

Come ogni anno, durante tutto il periodo della Manovra Parco, si svolgeranno 
attività sia di carattere formativo sia operativo presso il campo base e nei 
comuni limitrofi. Si conta di garantire sia il supporto di assistenza sanitaria e 
pattugliamento ai sentieri all’Ente Parco sia i percorsi formativi ai Volontari CRI 
provenienti da tutta Italia. 

Una importante novità del 2023 è l’utilizzo della nuova cucina mobile acquistata 
dal Comitato Regionale che sarà messa a disposizione del campo e gestita da 
personale formato. 

Il Presidente riferisce ai presenti che il cambio di location, dal Camping di 

Pescasseroli all’ostello comunale di Villetta Barrea del 2022, reso necessario 

per assicurare ai Volontari standard id sicurezza più elevati, è stato molto 

apprezzato si dai Volontari ma anche dai vertici nazionali.  

 

Il Presidente chiede ai presenti se ci sono interventi in merito.  

Non essendoci altri interventi il presidente passa al punto dell’ordine 

successivo. 

 

 

Punto 4 all’O.d.G. – Approvazione rendiconto esercizio finanziario 2021 

 

Il Presidente introduce il tema al punto 4 dell’ordine del giorno e passa la parola 

al Segretario Regionale Giovanni Ceccaroni per l’esposizione. 

Il Segretario riferisce che non si tratta di una vera e propria approvazione 

inquanto il bilancio del Comitato Regionale è approvato dall’ Assemblea 

Nazionale. 

Il Segretario procede all’esposizione precisa e puntuale del rendiconto esercizio 
finanziario 2022 il cui allegato è parte integrante del verbale stesso, illustrando 
e descrivendo i centri di costo Mef, Difesa, Unità di raccolta sangue e le 
convenzioni in essere, sia regionali che non.  

Ceccaroni descrive nel dettaglio gli incassi ed i relativi utilizzi, come da 
documenti contabili e descrittivi allegati cui ci si rifà integralmente. 

Non essendoci interventi in merito il Presidente passa al punto dell’ordine 

successivo. 
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Punto 5 all’O.d.G. – Informativa prossime variazioni dello Statuto CRI   

 

Il Presidente introduce il tema al punto 4 dell’ordine del giorno circa. Perfetti 

comunica che a livello nazionale si sta discutendo ormai da diversi mesi circa 

la questione relativa all’opportunità di sottoporre all’Assemblea Nazionale 

alcune proposte di adeguamenti allo Statuto, tali da renderlo maggiormente 

coerente con le esigenze di funzionalità espresse proprio dal territorio 

Il Consiglio Direttivo Nazionale insediatosi negli scorsi mesi ha dato il via all’iter 

necessario con l’obiettivo di favorire, attraverso i Comitati Regionali, un’ampia 

interlocuzione dei Comitati territoriali, che consenta di prendere in 

considerazione e valorizzare le relative proposte.  

Una volta illustrate quelle che sono alcune delle proposte avanzate il Presidente 

Perfetti apre una breve dibattito con i Presidenti territoriali presenti. 

Al termine della discussione riprende la parola il Presidente Perfetti tornando 

sull’argomento “rimborsi ai volontari”, venuto fuori durate il dibattito, ribadendo 

l'obbligo di rispettare quanto già previsto dal Codice del Terso Settore, portando 

all’attenzione di tutti l’interpretazione data da parte del Ministero del Lavoro 

sull’argomento. 

Come argomentato appunto, nella nota n° 34/4011 del 10 marzo 2022 dalla 

Direzione Generale Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali “tali 

prescrizioni rispondono alla finalità di valorizzare la libera scelta della persona 

come consapevole, informata e non condizionata da uno stato di bisogno, onde 

preservare la genuinità dell'attività tipica di volontariato, finalizzata a soddisfare 

bisogni altrui che vadano a beneficio della comunità e del bene comune e non 

di interessi specifici o di parte, sicché l'attività di volontariato esula da qualunque 

vincolo di natura obbligatoria” ed al contempo “ il citato articolo 17 comma 5 

intende assicurare una tutela del lavoratore da possibili abusi legati ad attività 

che non rispondono alle caratteristiche [...] della volontarietà”. 

Il volontario (come evidenziato anche dalla Corte dei Conti nella deliberazione 

sez. autonomie n. 26 del 24/11/2017) “deve potersi sentire sempre libero di 

recedere dalla propria scelta, revocando in qualsiasi momento la disponibilità 

dimostrata, senza condizioni o penali, poiché la sua attività risponde 

esclusivamente ad un vincolo morale”. 

L’invito del Presidente è al rispetto delle norme messe a tutela delle Volontarie, 

dei Volontari e dei Comitati e volte a prevenire eventuali contestazioni 

conseguenti ad una impropria commistione di ruoli, funzioni e trattamenti. 

Prende la parola il Segretario Regionale e ricordare che il comma 4 del 

medesimo articolo 17, nella parte in cui prevede la possibilità di 

un’autocertificazione per il rimborso di spese non superiore ad €10,00 

giornaliere o € 150,00 mensili, presuppone il fatto che tali spese siano state 
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effettivamente sostenute dalla Volontaria o dal Volontario, incidendo la norma 

solo sulle modalità di richiesta del rimborso e non esentando il richiedente dalla 

conservazione dei documenti delle spese sostenute. Inoltre la citata fattispecie 

è applicabile solo e soltanto se preceduta da una delibera dell’organo sociale 

che evidenzi puntualmente le tipologie di spese e le attività di volontariato per 

le quali sarebbe ammessa tale modalità di rimborso. 

Non essendoci interventi in merito il Presidente passa al punto dell’ordine 

successivo. 

 

Punto 6 all’O.d.G. – Beni strumentali e strategici regionali - Costituzione 

gruppi di lavoro per la regolamentazione 

 

Il Presidente comunica che per mancanza di tempo il punto all’ordine del giorno 

“Beni strumentali e strategici regionali - Costituzione gruppi di lavoro per la 

regolamentazione” verrà rimandato alla prossima assemblea così da poter 

dedicare il giusto tempo e la giusta attenzione all’argomento 

*** * *** 

Null’altro essendovi all’ordine del giorno, e nessuno chiedendo di parlare, il 

Presidente scioglie l’adunanza alle ore 20.15 del che si è redatto il presente 

verbale. 

Vasto, 01/07/2022  

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

Gabriele Perfetti 

Il Presidente Regionale  _______________________________ 

 

Giovanni Ceccaroni 

Segretario verbalizzante  _______________________________ 

 

Allegati:  

1. Libro firme/presenze; 

2. Rendicontazione esercizio finanziario 2022; 
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